
opusdei.org

太多基督徒受迫害，
但要当心别妥协

教宗警惕基督徒，有时我们遭
到轻视，是因为我们失去「基
督和福音的味道」。

2020年4月29日

教宗方济各4月29日在周三公开接见
活动中，以真福八端的最后一端为主
轴，展开要理讲授。真福八端的第一
端和最后一端，都许诺了永恒的福
乐，因为神贫的人和为义而受迫害的
人都将得享天国。这意味著真福八端



的宣讲「从一而终」。教宗说：「真
福八端的道路是一条逾越之路，从迎
合世俗的生活走向天主教导的生活，
从肉性驱使的生活，即自私的生活，
走向圣神带领的生活。」

然而，世俗并不赞成福音劝谕的生
活，却推崇其它价值。因此，世界上
「罪的架构」不得不拒绝真福八端，
「宣称福音劝谕的生活是错误的」。
教宗强调，「如果世界依循金钱的秩
序来运作，凡是牺牲奉献和弃绝俗物
的人，就成了贪婪体系的眼中钉。
『眼中钉』是个关键词，因为对世俗
的思维来说，纯正的基督徒见证很碍
眼」。

基督徒活出圣德及天主儿女的样貌
时，这份美善蕴含了某种恼人的元
素，催促人采取立场：要么反躬自
省、行善避恶；要么拒绝光明、心硬
如石，最终成为反对派，对基督徒穷
追猛打。教宗由此想到欧洲独裁政权



上个世纪对基督徒的迫害，以及现今
许多基督徒受到的迫害。

教宗沉痛地说：「此时此刻，世界多
个地区仍有许多基督徒遭受迫害。我
们必须盼望并祈愿他们的磨难早日结
束。今天的殉道者人数众多，比教会
初期更多。让我们向这些弟兄姊妹表
达我们的关怀：我们同属唯一的身
体，这些基督徒也属于基督的奥体，
是教会流血的肢体。」

与此同时，教宗也提醒众人小心分
辨，因为「人们的轻视不一定等同于
迫害，也可能是我们的过失导致轻
视」。基督徒是地上的盐，当我们失
去「基督和福音的味道」，便会受人
轻视（参阅：玛五13）。因此，我们
必须「忠于真福八端的谦卑之路，因
为它引导我们属于基督，而不属于世
俗」。

再者，迫害使我们肖似十字架上的基
督，祂曾「遭人轻视和否定」。接纳
祂的神，必能在我们的心中激发无比



的爱，从而「为世人献出生命，不向
世俗的哄骗妥协」。教宗表示，「向
世俗妥协极其危险：基督徒经常受到
与世俗妥协的诱惑」。相反地，「拒
绝妥协，坚持走耶稣基督的道路，这
才是天国的生命、莫大的喜乐、真正
的幸福」。

教宗最后勉励众人，切莫失去勇气。
他说：「耶稣始终临在于迫害中，在
那里陪伴我们。耶稣的临在安慰我
们，圣神的力量扶助我们前行。当符
合福音劝谕的生活招致人们的迫害
时，我们别气馁：圣神在这条道路上
支持著我们。」

（梵蒂冈新闻网）
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